

LA MAÑANA

DIARIO DE INTERESES GENERALES

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 19 DE JULIO DE 1921

Núm. 15

Solicitud al Congreso

Algunos de los comerciantes de esta plaza que facilitaron mercaderías al Gobierno durante los días del conflicto, nos ruegan pedir al Congreso ordene el pago de todas esas facturas que facilitara un tanto la situación aflicta porque atraviesan.

Los más de ellos dieron esas mercaderías, en la seguridad de que serían prontamente canceladas y como hasta la fecha la solicitud del Ejecutivo presentada al Congreso, no ha sido despachada, sería de desearse que se le diera la tramitación correspondiente a fin de evitar todos esos atrazos.

Muy justo nos parece que el Congreso hiciera justicia a esos reclamos autorizando al Ejecutivo para hacer los pagos, que ascienden a un poco más de medio millón de colones que buena falta hacen actualmente al comercio.

Ya la Cámara de Comercio se dirigió en este mismo sentido al señor Presidente del Congreso, pero no sabemos qué resolución se haya tomado al efecto.

Sería bueno que la Cámara se interesara nuevamente en estas gestiones.

SEMIILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase informes aquí.

Unión del conservatismo y liberalismo nicaraguense

El Gobierno actual de Nicaragua ha propuesto al Partido Liberal nombre tres de sus más prominentes miembros para que formen parte en el Poder Ejecutivo como Ministros de Estado. No sabemos aún si el liberalismo haya o no aceptado esta fórmula propuesta por los conservadores; pero muy extraña nos parecería que aceptaran, aun cuando este sería un medio de tomar las riendas del Gobierno nuevamente. Parece que el Ejecutivo ha obrado en este sentido para terminar de una vez con las divisiones políticas que tanto daño ocasionan a Nicaragua y lograr así el abandono del país de las tropas americanas.

En los tranvías, en las calles, en los trenes, y en todas partes, en fin, verá usted gentes leyendo los periódicos. Fíjese usted cuales leen y cuéntelos; así se convencerá de cuál es el diario que tiene más aceptación y es más leído por el público. Convéngase usted y no crea lo que le digan.

Una verdadera obra de arte

Se nos informa que el retrato del señor Presidente de la República hecho por el artista don Enrique Echandi es una verdadera obra de arte que honra a su autor. Este retrato es el que se pondrá en el Salón del Congreso. Como son muchas las personas que desean ver ese artístico trabajo, creemos que sería conveniente su exhibición en una de las vitrinas de la Avenida Central antes de que se ponga en el lugar correspondiente. Esperamos que el señor Echandi ha de satisfacer la natural curiosidad de sus admiradores y amigos.

D. Máximo contra Mr. Perry

En vista de que aún no se le ha cubierto ninguno de los abonos al Castillo Azul, a que estaba sometido su comprador, don Máximo Fernández presentará en estos días un embargo contra la póliza de seguro del Molino de Limón propiedad de Mr. Perry. Como no se sabe aún si dicha póliza será o no pagada, creemos que ese embargo no tendrá efecto alguno hasta tanto no se aclaren los móviles del incendio. En buen lío se metió don Máximo.

Sobre un ingenio para azúcar CARTA ABIERTA

Sr. don Eusebio Rodríguez
Gobernador de Alajuela

Mi distinguido señor y amigo:

Algunos vecinos de Alajuela se han acercado a las oficinas de nuestros diarios para decirnos que preguntemos a Ud.—con toda cortesía—en qué paró al fin la instalación del ingenio para azúcar que el actual Gobierno obsequió a la ciudad de Alajuela.

Nos agregan esos señores que parece que por discrepancia de pareceres en el lugar de la colocación de la maquinaria, no se ha llevado aún de esta ciudad, despreciando en esa forma una riqueza que duerme aquí su sueño de inacción.

Mucho estimaríamos a Ud.,—celoso siempre de toda buena iniciativa—que nos hiciera el favor de informarnos sobre ese ingenio, para dar detalles del asunto a los numerosos alajuelenses, abonados a LA TARDE y LA MAÑANA.

Muy atto. servidor de Ud.,

Gonzalo Sánchez Bonilla

San José, julio 19 de 1921.

En la región petrolera circulan más de 8 millones de pesos en billetes norteamericanos.

México.—Datos recibidos en la Secretaría de Hacienda hacen saber que en la región petrolera circulan más de 8 millones de pesos en billetes norteamericanos, sin contar con la moneda fraccionaria. Se estima que cuando la moneda norteamericana deje de circular habrá gran demanda de oro nacional y se conseguirá mejorar el tipo de cambio. Las previsiones de la Secretaría de Hacienda relativas a la demanda de oro nacional, que provocará la falta de circulación de la moneda extranjera, quedaron confirmadas ayer, pues hubo muchas solicitudes de oro y el tipo reaccionó cuando el público se enteró del decreto que prohíbe la circulación de moneda extranjera.

Los cruceros ingleses

El próximo miércoles seis de julio, llegan a Puntarenas los tres cruceros ingleses que vienen en gira por toda la América. La Secretaría de Guerra ha comisionado al Coronel Bonilla para que reciba en Puntarenas a los distinguidos marinos y nuestro diario dará una serie de importantes fotografías de estos cruceros, que seguramente habrán de interesar a nuestros lectores.

Lic. Antonio Zelaya

A las tres p. m. de ayer falleció el Licenciado don Antonio Zelaya, después de una penosa y prolongada enfermedad.

Su muerte ha producido gran sentimiento en la sociedad, donde se apreciaba al Licenciado Zelaya por sus relevantes cualidades, de hombre recto, ilustrado e inteligente.

El foro patrio y la magistratura pierden en don Antonio Zelaya a uno de sus más prominentes representativos. Caballero modesto, nunca alardeaba de su saber; cuando se requirió su consejo en frecuentes ocasiones, estuvo presto a darlo. Hombre virtuoso, se distinguió por la firmeza de su carácter.

Al morir deja dos hijos, la distinguida señorita Hortencia, a quien hacemos presente nuestra condolencia, y Antonio, hoy en tierras lejanas, camarada de labores muy apreciado nuestro.

La Prensa Asociada será representada en la entrega de Coto

El señor representante de la Prensa Asociada de los Estados Unidos, don Jaime Rojas, solicitó ayer de la Secretaría de Guerra, por encargo especial de sus representados, se le permitiera hacer acto de presencia en la entrega de aquella región y tomar a la vez las fotografías de aquel importante acto. Desea la Prensa Asociada dar a conocer al mundo el espíritu altamente justo de los Estados Unidos y facilitar a los más importantes diarios del Universo una amplia información de aquella entrega. Como era natural la Secretaría de Guerra no ha puesto obstáculo alguno a esta simpática solicitud y así el señor Rojas saldrá justamente con la Comisión que en breves días saldrá para Coto. Según tenemos entendido, la guarnición de cincuenta soldados, y no de quinientos como dijera algún otro diario, saldrá en la próxima semana para hacer la ocupación militar de aquella zona en compañía de los marinos americanos que allá mismo los esperan. No sabemos si el señor Ministro vaya también, pero de desearse sería que él personalmente en representación del Gobierno, fuera a aquella zona que es y será nuestra.

Nuestra Empresa ha dispuesto enviar un corresponsal especial para aquel acto llevando consigo un buen fotógrafo, pues queremos ser los primeros en dar a nuestros lectores la más completa información de todo lo que ocurra. Esa información irá acompañada de buenos grabados.

No crea tampoco que hace usted un beneficio a una empresa periodística dándole su anuncio. El beneficio es para usted y sólo para usted. Qué puede ser para una empresa lo que usted pague por su anuncio? En cambio para usted sí es negocio, puesto que su anuncio será leído por tantos lectores. como tenga el diario en que se anuncie.

Los costarricenses duramente hostilizados en Panamá

Por informe que nos suministró un amigo, ayer tarde, hemos sabido que nuestros compatriotas que residen actualmente en Panamá, son muy mal vistos y tratados con menosprecio por las gentes de aquel país.

Ya nos explicamos el motivo de estos proceder poco cultos de nuestros vecinos del Sur...!

Les duele sin duda muy íntimamente el palo que han recibido después del conflicto que tuvieron con nosotros...!

No podemos menos de sonreírnos por la manera con que procuran desquitarse molestando gratuitamente a los costarricenses que han llegado a hospedarse en aquella tierra.

Un Diputado radiografista

La Tribuna de ayer al publicar el discurso del Diputado Urbina advirtiendo el contrato del inalámbrico, nos ha dado la más grata sorpresa. Lo conocíamos como uno de los mejores oradores parlamentarios, pero ignorábamos lo que su reconocida modestia no nos había permitido saber y es, que también conoce, como las llanuras guanacastecas, todas las quisicosas que no debe ignorar un operador radiotelegráfico. Y para muestra, un magnífico botón: Urbina, ese simpático muchacho ha PODIDO OIR PERSONALMENTE en una deficiente oficina de aficionados de esta capital a las oficinas de Limón, Colón, San Diego, Cal, y al cruceo Denver.

Portentosa revelación esa, que nos dice que Urbina, no solamente conoce el alfabeto continental para poder apreciar debidamente los sonidos o señales inalámbricas, sino que también maneja a perfección el idioma inglés, usado en esas oficinas: amén de la signatura usada por cada oficina para indicar quien es la que trasmite.

Ya nos parece verlo manejando el condensador variable para ajustar sus ondas de 600 a 1200 metros, y ya lo imaginamos con el sintonizador, sincronizando su oficina con la de Colón, cuyo radiografista es sabido que trasmite en el abecedario continental con una rapidez de 30 palabras por minuto. Y a propósito, no nos ha dicho el señor Urbina si trabajó con onda de chispa o si su recepción fué con onda continua de arco, o con el sistema de válvula con un OCSILION de patente de Forest, ni si los condensadores de dos microfaradios estaban conectados en SERIE o en derivación a la antena; porque para oír a San Diego, que es de onda de arco la variante de la graduación es completamente distinta para ajustarse con Limón que está a cien millas y es onda de chispa. Nos sacará de dudas el ilustre Diputado?

Caemos ahora en la cuenta también del por qué ese niño-portento pretende que los que vayan a manejar el inalámbrico sean exclusivamente costarricenses. El se ha tenido muy llamada esa su otra profesión y naturalmente quiere ejercitarla y sacar el mejor provecho de ella cuando se le acabe la diputación y en este sentido

Iniciación de un servicio de propaganda aérea

El Jefe de una Casa Comercial Americana sale de San Francisco en viaje comrcial por la América Hispana

El Jefe principal de la conocida casa comercial de Ottis, Mac Allister & Co de los Estados Unidos, Mr. Allister, está preparando actualmente un sorprendente y atrevido viaje comercial en aeroplano por todos los países de la América Hispana.

Pretende Mr. Allister iniciar con esta su gira un nuevo sistema de propaganda comercial que a no dudarlo ha de encontrar muy pronto quienes lo imiten. Según nuestros informes el viaje estaba dispuesto para estos mismos días y quizá a estas horas, ya se haya iniciado el recorrido. Mr. Allister tocara en todas las ciudades de alguna importancia y es seguro que muy pronto lo tengamos en la nuestra, causando el natural asombro de todos los vecinos por la novedad y atrevimiento de la empresa. Desde ahora deseamos para el intrépido aviador la mayor felicidad en su gira.

Cable conductor de barcos

El Almirante Fournier ha presentado a la Academia de Ciencias de París una Memoria escrita por el señor W. A. Loth, en que éste da cuenta de haber descubierto un procedimiento de navegación que permite a los barcos entrar y salir del puerto sin el menor riesgo, cuando en el mismo se carece de los medios habituales de pilotaje o desconoce la tripulación del buque la entrada de la boca de los puertos.

Para conseguir aquel propósito, se coloca en el fondo del canal un cable por el cual circula una corriente alterna relativamente débil, pues es de dos amperios y medio, lo cual crea un campo magnético. Con el auxilio de un detector colocado a bordo, el barco conoce con toda exactitud su posición en el campo magnético y puede seguir a lo largo del cable, como si éste fuese para él un trole.

pues, puede asegurarse que al adversar el contrato, trabaja por su propia cuenta y en consulta con sus futuros intereses...!

¡Urbina Diputado...? ¡Urbina RADIOGRAFISTA...!

¡Qué honra para la familia, y que chirota para el país...!

UN AMIGO DE MARCONI

Concurso LA CANDELA

Primer Premio, \$ 1000-00

Segundo " " 500-00

Tercer " " 250-00

¿Cuándo se acabará la Candela?

Guárdese estos cupones y espere detalles

TRIBUNA LIBRE

Los Jesuitas

II

Las sabias y altísimas ideas de S. S. León XIII de gratísima memoria, que llevaron al mundo la paz y la concordia por sus relaciones con los estados, aun los más adversos a la comunión católica, y que el actual Pontífice parece seguir, serán una garantía muy fundamental para la concordia interna de las naciones. Y es obvio, aquel altísimo Pontífice cuanto sagaz político en todos los actos de su vida, pugnó contra la intromisión del clero en la política de bandería que tan revueltos trae algunos países.

Ahora, es bien sabido que la compañía de Jesús, hace siempre uso de aquel aforismo del conquistador Belalcázar cuando conviene a sus intereses, así sea con las bulas del Pontífice, como con los immanentes principios teológicos: «se obedecen pero no se cumplen». Y muy sabido es que la política es una de sus obsesiones.

Tendríamos como es natural este otro elemento de discordia, además de los muchos que por desgracia tenemos, con la venida al país de la compañía de Jesús, fuera de las desavenencias con el clero nacional, que es otro de los inconvenientes que se presentarían, para demérito del culto y los desacatos consiguientes a las investiduras sacerdotales, todo ello, por el espíritu absorbente y dominador que caracteriza a la compañía instituida por Ignacio de Loyola.

La vida costarricense por lo que se refiere a los asuntos religiosos, ha sido hasta hoy más que tranquila, y su pueblo profundamente religioso sin gazmoñería y sin los excesos del fanatismo que tantos males causan en otros países; tranquilidad y bienestar que desaparecerán con el ingreso al país de congregaciones religiosas de la clase a que venimos refiriéndonos. No se nos desmentirá si aludimos a las diferencias que ya ha habido entre algunos miembros del clero nacional y otros de

la orden de los franciscanos domiciliados en Cartago, contra el espíritu y letra de las leyes vigentes; y recordemos lo que está pasando en Colombia, en el Ecuador y el Perú entre el intruso clero extranjero y el nacional.

Se desprende de estas consideraciones que nuestro clero tan modesto, tan en consonancia con el verdadero espíritu, cristiano, tan tolerante dentro de ese mismo espíritu, vendrá a sufrir una transformación funesta y en pugna con nuestras costumbres, y aun con perjuicio de sus intereses materiales, porque de acuerdo con lo que expusimos en el artículo anterior sobre la penuria del pueblo y de la curia, los naturales emolumentos que hoy pagan nuestras parroquias, se repartirán entre sus párrocos y los nuevos huéspedes, que no contentos con tanta cortedad, vendrían a aumentar las cargas del pobre pueblo que hoy apenas trabaja para medio comer. Tenemos plena confianza en todo lo que se refiere al culto en sus relaciones con el estado, y por lo que atañe a nuestro modo de ser de cristianos, en la sabiduría y espíritu tolerante del nuevo y joven Arzobispo Doctor don Otón Castro. El es en las actuales circunstancias, una garantía para la tranquilidad del país y para la vida apacible de nuestro clero. Dios lo libre de una tutela que puede serle funesta.

No, no es posible que los representantes del pueblo costarricense en las actuales circunstancias vengán a legislar sobre asuntos religiosos, lo que traería para el país una avalancha de males sin cuento. El verdadero liberalismo, el liberalismo tolerante y cristiano de que tanto nos ufamamos los costarricenses, y que hasta hoy ha logrado una perfecta paz entre la Iglesia y el Estado, no puede desencadenar sobre el país el cúmulo de calamidades que lo azotarán con la venida de la compañía de Jesús.

A. M. D. G.

“LA MAÑANA”
DIARIO DE INTERESES GENERALES
TELEFONO 573 -- APARTADO 277
Director-Gerente: V. M. OBREGON

PRECIO DE SUSCRICION

La Mañana y La Tarde... F. 3.00 al mes
Una sola suscripción..... 2.00
Número suelto..... 0.10
Número atrasado..... 0.25

De Arte

El infaligable empresario don Francisco Luis Enríquez, propietario de «El Herald» de Puntarenas, ha ultimado con verdadero éxito sus gestiones a fin de que la Compañía de doña Herminia Quílez que con tanta felicidad ha trabajado en el Teatro América, de esta capital, dé unas dos funciones en aquel puerto aprovechando los días que deberá permanecer allá en espera del vapor que los llevará a otras secciones de Centro América.

En verdad admiramos los esfuerzos del amigo Chico Luis en su empeño de distraer los largos días de fastidio a sus coterráneos y es de esperar que ellos sepan corresponder a sus afanes.

A la Compañía Quílez le auguramos verdaderas ovaciones en Puntarenas en donde el público que está educado de verdad artísticamente apreciará sus indiscutibles méritos y al empresario señor Enríquez una regular lluvia de nuestros papeles y cobres famosos.

«EL CENTAURO»

Semanario humorístico de exquisita literatura. Búsquelo el sábado y el domingo.

La Federación de Alajuela se mueve

Sr. Director del diario LA MAÑANA

San José

Distinguido señor:

Tengo el gusto de comunicar a Ud. que en sesión verificada el domingo 25 del corriente a las 14 horas, acordó la Federación de Trabajadores de esta ciudad, presentar un escrito al ayuntamiento en el cual se solicita que se baje el servicio de alumbrado eléctrico a domicilio a ₡ 1.25 cada bombilla mensualmente, creemos que dicha petición tendrá muy buena acogida por los ediles, teniendo en cuenta que es de justísima razón que pague lo mismo el rico que el pobre, el referido servicio. Con el actual impuesto no hay equidad ni justicia.

Muy atento y seguro servidor de Ud.,

BELISARIO GONZÁLEZ
Secretario

El conflicto municipal

Insistentemente se rumora que algunos de los miembros de la Municipalidad de San José, han renunciado sus cargos en vista de la actitud asumida por el Poder Ejecutivo, al revocar el acuerdo sobre recalificación urbana que tan justas protestas ha ocasionado. Si tal cosa sucede, creemos que habría de verse con simpatía esta actitud, en vista de que ella traería como resultado una más cuidada elección de municipios que se preocuparan en verdad por el ornato y embellecimiento de la ciudad, tan abandonado actualmente. También se ha dispuesto cobrar este trimestre conforme la recalificación ordenada por el Municipio, rebajando en el trimestre próximo lo que se pague de más; esta disposición se ha tomado de acuerdo con la Secretaría de Gobernación, a fin de evitarse la pérdida de tiempo que significaría la hechura de nuevos talonarios de recibos que no podrían hacerse en menos de un mes. Ya lo saben, pues, los propietarios.

Punto... y seguido

San José, 30 de junio de 1921
Sr. Lic. don A. Alvarez Hurtado
Aquí

Mi distinguido amigo:

Es posible que por motivo de su réplica aparecida en un periódico de ayer, el punto final con que nos distingue, va a resultarle positivamente inicial. Inicial, porque en homenaje a la alta investidura que usted ostenta, está obligado a demostrar: a) que es cierto que yo hiciera las declaraciones a que alude su reiterada delación y b) que son falsos los graves cargos de que se le acusa. Usted lo ha querido, y yo tengo la mala costumbre de no esquivar el cuerpo por difícil que resulte la *pose*.

Y ahora vamos por partes. La cita de párrafos de una carta que Ud. dice haber recibido, no puede ser un instrumento de convicción, porque aun cuando no fuera apócrifa sería siempre mendaz. He apelado al testimonio de personas honorables de Guanacaste para que desautoricen o testifiquen mis palabras. Aquí mismo está don José María Calderón, de Cañas, con quien hablé largamente en aquella ciudad. Ud. puede verlo en cualquier momento. Este recurso, posiblemente sería más discreto que el de acudir al chisme inconsistente y temerario de los dogos oficiosos con que Ud. pareciera custodiar la ciudadana libertad del sufragio en su provincia.

Por lo demás, mi estimado amigo, a pesar del interés vehementemente que Ud. tiene en hacer aparecer como real una farsa organizada con cuartas intenciones, Usted sabe, mejor que ninguno, que el Ejecutivo vive desprecupado de las triquiñuelas provinciales, y de que es suficiente prenda para su conducta ulterior, el profundo respeto que le han merecido y le merecen las instituciones del país.

En cuanto a que Ud. llevó recientemente una misión política a Guanacaste, no fui yo quien lo hizo público. Público en el interior, que allá todo el mundo lo comentaba. Sin embargo,

la insistencia de sus gratuitas delaciones, me obliga a consignar el hecho de tener en mi poder una carta fechada en Filadelfia en la cual se dice que «el señor Alvarez Hurtado, pretextando venir a ver una finca en Potrerillos, llegó a organizar trabajos políticos», los cuales califica el firmante de «sordos y anticipados». Esta misiva queda depositada en manos del señor Director de este diario para que se la muestre cuando Ud. guste. Es seguro que yo no prestara mayor interés a esta acusación, corroborada luego por las palabras de un acaudalado y distinguido finquero—cuya ratificación he pedido por telégrafo—, pues como ciudadano bien pude dirigirme a la Corte Suprema de Justicia, manifestando, con vista de esos testimonios, que al tenor de los incisos 4 y 5 del artículo 89 de la Ley Orgánica de Tribunales, a un Magistrado «no le es dable tomar parte activa en actos de carácter político, aunque sean permitidos a los demás ciudadanos». Y no le presté interés porque entiendo que por sobre las turbias mezquindades del momento, debe imperar un noble anhelo de concordia, que es la fórmula cívica a que aspiran los hombres de corazón bien puesto.

Ya ve Ud. Licenciado, como el carro va por otra vía. Es seguro que si el reclamo con que se ha querido forzar el triunfo del Proyecto de Reformas Electorales,—parte de cuya inspiración atribuye a Ud. la maldiciente lengua de flacos espíritus—no se hubiera organizado con un criterio liberiano, a esta hora no le habrían robado la vuelta de un modo tan desventurado. Ud. y yo nos explicamos esas habilidades en el sabroso gobierno del Hospital de Liberia, o en el celebrado «Pacto de Filadelfia» pero para sorprender «cartagos», verdad, Licenciado, que no pasa de ser un truco regocijadamente infantil?

Crea que le estima de veras su muy adicto amigo y cordial estimador,

A. GARCÍA SOLANO.

Nuevo Hotel Restaurant

Víctor Céspedes Duke, propietario de esta nueva casa de huéspedes, situada 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica, ofrece al público en general, cuartos cómodos y ventilados, con y sin alimentación, con muebles y sin ellos, servicio a domicilio, a la carta por mes y por día; y especialmente ofrece para fiestas sociales, los salones y corredores de su casa que hoy ocupa y que fué de don Federico Tinoco. No se arrepienta usted de visitar este nuevo establecimiento montado con todo el confort necesario.

Un viajero que se despide

Aniversario

Estaba flaco, cadavérico; la enfermedad lo iba minando aceleradamente, y sus ojos hundidos en las cuencas, comprendíanlo todo; sabía que le quedaban apenas unos meses, unas semanas, quién sabe si solamente cortos días, y su converser era franca revelación de su cercana muerte, disimulada con empeño por el tono esforzado de firmeza que ponía en la voz: era un rebelde que sin miedo a la muerte, amaba demasiado la vida para quererse morir. Quien le miraba le sonreía y las sonrisas y caricias que le prodigaban eran para él muecas de lástima de los que viven salud y bienestar: eran pura lástima..., él no quería esa lástima.

Y dije al despedirme: «oye, tú sabes que todo lo presiento, tú sabes que mi mente vive fija en el cementerio en donde dentro de muy poco iré a dormir eternamente.

Recuerda. Hay una fosa en nuestra tumba de familia que está vacía: aquella al ras del suelo de boca negra y húmeda; esa va a ser la mía, no lo olvides. Cuando muchos aguaceros me hayan caído allí; cuando el frío de multitud de noches heladas tenga yerros mis despojos; cuando mi memoria comience a olvidarse y ya la resignación haya puesto su velo sobre el co-

Suscriptores!!

Avísenos inmediatamente si desea Ud. tomar las dos ediciones de esta Empresa. Recuerde que ambos sólo le costarán tres colones mensuales, es decir, lo que paga hoy por otros diarios.

razón de los míos; entonces, cuando vuelvas a la patria lleno de laureles, cargado con los triunfos de tu vida de luchador; cuando tu llegada sea una fiesta y la risa brote fresca de los labios de tus hermanas, de tus amigos, de todos; cuando los vítores atruenen y salgan torrentes de alegría por cada poro de la casa y esta parezca estallar por lo estrepitoso de los regocijos, entonces, recoge tu alma siquiera un instante y evoca mi recuerdo; piensa cuán alegre estaría tu hermano festejándote; recuerda que mi fosa está al ras del suelo ya sin boca negra y húmeda que ya estoy dentro, y llora una lágrima siquiera por tu difunto hermano. No lo olvides, evoca mi recuerdo y llora; ese llanto refrescará mis huesos y será la copa que brinde a tu salud por tus laureles y tus triunfos.

Nos separamos: ¡él, camino de las sombras con resuelto y temerario paso hacia lo eterno; yo, camino del ensueño hacia la tierra del oro con paso frágil e inseguro. Pocos días después moría con estoica indiferencia soñando en su agonía, con el brindis de mis lágrimas amargas.

KINO LOTO



Pida a su droguista el libro gratis

“EXPERIENCIA”

cuya lectura es importante para todos, el mismo describe los

“PRODUCTOS MITCHELLA”

vendidos en las mejores Boticas

Dr. J. H. Dye Medical Institute
BUFFALO, N. Y.

Zapatería Española de JOSE GIRALT

Cartago, Costa Rica

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

LIMON PUBLISHING & COMMISSION COMPANY

AGENCIA DE PUBLICACIONES

Libros, Revistas y Periódicos nacionales y extranjeros

CONSIGNACIONES, REPRESENTACIONES, AGENCIAS Y COMISIONES EN GENERAL

DEPOSITO DE TODA CLASE DE MERCADERIAS

Novedades europeas y americanas

Existencia abundante de productos nacionales en general

Ventas por Mayor y al Detal

Apartado 522 LIMON, C. R. Apartado 522

Mr. John Lloid Stephens en Cartago - 1841

Original entierro de un niño

(Del libro VIAJES POR LA AMÉRICA CENTRAL)

Por la tarde salimos a dar una vuelta con el señor Lovel. Las calles todas iguales y largas y en línea recta y nadie en ellas. Seguimos por una que no parecía tener fin y a cierta distancia fuimos interceptados por una procesión que venía por una calle transversal. Encabezada por muchachos tocando violines; y luego un pequeño ataúd decorado con gusto y cubierto de flores y en unas andas llevaban el cuerpo de un niño al Cementerio. La seguimos y pasando la puerta, atravesamos una capilla en cuyo vestíbulo estaban tres a cuatro hombres sentados vendiendo billetes de lotería, uno de los cuales nos preguntó si queríamos ver la tumba de un compatriota. Aceptamos y nos condujo a la sepultura de un joven americano a quien yo había conocido de vista y algunos miembros de su familia personalmente. Había muerto un año antes de mi visita y sus funerales se habían hecho en circunstancias luctuosas. El vicario rehusó enterrarlo en terreno sagrado. El Doctor Bradley, que era el único extranjero residente en Cartago y en cuya casa murió, fué a caballo a San José y haciendo un punto de fuerza en el tratado existente entre los Estados Unidos y la América Central, obtuvo una orden del Gobierno para que se le enterrara en el Cementerio. Sin embargo, el fanático, vicario actuando según él dijo, bajo un poder superior, rehusó hacerlo. Se envió un mensajero a San José y se mandaron dos compañías de soldados a casa del Doctor para escoltar el cadáver al Cementerio. Por la noche se le pusieron centinelas para que no fuera desenterrado y su cuerpo arrojado fuera. Al día siguiente el vicario con la cruz, las imágenes de los santos y todos los emblemas de la Iglesia y una gran concurrencia de ciudadanos, caminaron en solemne procesión al Cementerio y formalmente volvieron a consagrar el suelo que había sido profanado con el entierro de un hereje. La sepultura es la tercera del corredor.

En el corredor y en un lugar de honor entre los muertos ilustres de Cartago, reposa el cuerpo de otro extranjero: un inglés de nombre Baillie. El día anterior a su muerte, el alcalde se presentó para que hiciera su testamento, quien de acuerdo con la forma acostumbrada le preguntó si era cristiano. El señor Baillie dijo: sí; y el Alcalde escribió: Católico, Romano, Apostólico, Cristiano. El señor Baillie no esperaba esto; él conocía las dificultades acaecidas a mi compatriota

seis meses antes y deseando evitar a sus amigos una desagradable y tal vez innecesaria controversia, ya había indicado bajo cuál árbol quería ser sepultado. Antes de leerse el testamento del señor Baillie murió. La contestación al Alcalde se consideró como evidencia de su ortodoxia; sus amigos no intervinieron y fué enterrado bajo dirección especial de los clérigos y con todas las sagradas ceremonias de la Iglesia.

Fué el día más grande de la ciudad de Cartago. A los funerales concurren todos los ciudadanos. La procesión salió de la puerta de la iglesia, encabezada por violines y tambores; los sacerdotes segufan, con todas las cruces, imágenes de santos y estandartes que se habían acumulado desde la fundación de la ciudad. En las esquinas de la plaza y en todas las calles principales la procesión hacía alto para cantar aleluyas (hallelujahs) para presentar la alegría del cielo por un pecador que se arrepiente.

Mientras permanecíamos de pie en el corredor vimos pasar al hombre que acompañaba el ataúd, con el niño muerto en los brazos. Era su padre y con una sonrisa en la cara lo llevaba a su tumba. Lo seguían dos muchachos tocando violines y otros riéndose alrededor. El niño estaba vestido de blanco con una corona de rosas circundando la frente; y descansando en los brazos de su padre no parecía muerto, sino dormido.

La sepultura no estaba lista aun y los muchachos se sentaron en el montón de tierra y continuaron tocando violín hasta que se terminó. El padre lo colocó cuidadosamente en su lugar de descanso final, con su cabeza al sol naciente; cruzó sus manecitas en el pecho encerrando entre sus dedos un pequeño crucifijo de madera y parecía sentirse feliz de escapar a las molestias de un mundo incierto. No se derramaron lágrimas; al contrario todos alegres; y aunque parecía inhumano no era porque su padre no amara al niño, sino porque él y sus amigos habían sido enseñados a creer, y tenían de esto una firme convicción, de que llevados en tierna edad, eran trasladados inmediatamente a un mundo mejor. El padre desparramó un poco de tierra sobre su rostro, el sepulturero tomó la pala y en pocos minutos la pequeña tumba estaba repleta, y siguiendo al muchacho que tocaba violín, nos fuimos todos juntos del lugar.

Alimentos que estropean el cutis

La col parece haber sido hecha por la naturaleza expresamente para perjudicar a la belleza de las personas. Este vegetal es un alimento excelente para las vacas y sumamente nocivo para el estómago humano. Conteniendo gran cantidad de azufre, origina un gas llamado hidrógeno sulfurado que hace la sangre impura, causa dispepsia, y si esto no fuera bastante, comunica mal olor al aliento. Apenas hay un aficionado a la col que no padezca dispepsia, y más pronto o más tarde todos tienen la tez borrosa o demasiado encendida.

Algo parecido podría decirse del té. Si consiste del ácido tánico o en la mezcla de substancias extrañas que el té suele tener, no se sabe todavía; pero lo cierto es que el que bebe mucho té lleva pintados en la cara los efectos que esta bebida produce en el hígado y en el estómago. Hay quien afirma que la costumbre que hay en Inglaterra de tomar té a todo pasto, es causa de que los ingleses no tengan el cutis tan delicado como las mujeres de otros países.

Muchas personas creen que la carne es lo más conveniente para el cuerpo, y que por consiguiente hay que comerla en gran cantidad. Para los músculos nada mejor, en efecto, que la vaca y el carnero, mas no así para la piel, que con el tiempo se pone muy amarilla. No cabe duda alguna que para el cutis conviene tomar menos carne y más frutas y verduras.

Las jóvenes suelen ser aficionadas al vinagre, aunque no tanto ahora como años atrás, cuando el romanticismo estaba a la orden del día.

Ahora bien: el vinagre reduce considerablemente la alcalinidad de la sangre y disminuye el número de glóbulos rojos, lo cual da como resultado externo un cutis pastoso y una fisonomía con todos los signos de imbecilidad.

Tampoco es bueno tomar demasiada grasa en las comidas, pues se obliga el hígado a trabajar demasiado y al cabo de algún tiempo la cara se pone pálida y los ojos pierden su brillo habitual.

Otra cosa que estropea la fisonomía es la mala costumbre de tomar comida muy caliente. Hay gente que no quiere tomar sopa ni café como no estén abrasados, y no es difícil comprender cuál será el resultado. En primer lugar, el estómago sufre un cambio brusco de temperatura, que está muy lejos de ser beneficioso, y por efecto del mismo, vierte en la sangre materias impuras; además, el alimento caliente estropea la dentadura haciendo saltar el esmalte y favoreciendo las caries.

MUEBLES: vendo barato dos bonitos juegos sala y dormitorio.

Pueden verse en mi casa de habitación, en San Pedro de Montes de Oca.

VIOLETA LREFRANC

Fábricas clandestinas en Tuis

Se dice, y conste que son los mismos vecinos, que en el pueblo de Tuis, hay varias fábricas de licor clandestino, y que funcionan muy amenudo.

Tome nota de ello el Resguardo para que se dé sus paseitos por aquellos lugares, que probablemente hará buena presa en beneficio del Fisco.

La fabricación de licor clandestino está tomando tales proporciones que ya es conveniente que se vaya pensando en hacer una campaña eficaz sobre el particular.

Lo malo es que el Resguardo no cuenta con todos los medios suficientes para llevar a cabo constantes giras por los pueblos.

Marciano Acosta

Abogado y Notario

Al costado Sur de la Catedral

Teléfono 277

San José de Costa Rica

Valiosa propiedad

Se vende en el centro de San José, en esquina comercial y que produce por contrato \$ 150 mensuales. Adquirir pormenores dirigiéndose al apartamento N° 250.

Una injusticia

(DE MI INFANCIA)

Si a todos los mortales que taconeán en este pícaro valle les pasara lo que a mí, respecto al recuerdo, creo que los referentes a injusticias deben traer revuelto el cotarro, económica, social, educacionalmente.

Cuando tuve nueve años no había nada en este mundo que me pusiera más en zozobra que aquello de ir a hacer un mandado, plata en mano.

Eran tantas las reprimendas y chilladas ya recibidas por las frecuentes pérdidas de dinero y cosas, que era un verdadero penar ir a comprar lloviendo, por alguna posible caída, y en buen tiempo por alguna carrera brutal huyendo de alguno de los gamines que me tenían tirria.

Una noche se le ocurrió a mi severo papá tomar chocolate con pan dulce, que no era por cierto el remedio de hoy y «andá traete un diez de pan dulce», me dijo. Cogí el diez y partí en carreta como de costumbre, silbando el vals más bonito del último turno general de la Soledad que entonces se construía.

Llegué al establecimiento, pedí la mercancía y puse el diez sobre el mostrador.

A mi izquierda había un cliente que en ese momento despachaban. «El diez no me lo ha dado», le dijo el dependiente. «Allí se lo puse», dijo el otro, señalando de una manera vaga.

Inmediatamente, previniendo yo el peligro que corría el mío, le puse las dos manos encima.

Pero el dependiente, medio buscando, llega a mis manos, me las levanta con fuerza, toma el diez y me dice: «Ah! pilluelo, me lo figuraba! Aquí está el diez, señor», le dijo al cliente.

Mis lágrimas y protestas y el terror a mi padre no conmovieron a aquellos señores, y no hubo más remedio que irse a casa y arrostrar las consecuencias.

Allí tampoco se le dió crédito a mi explicación y se me hizo ir a acostar sollozando, no de los latigazos que me dieron, sino de la herida primera que, tan honda, hizo esa noche la injusticia en mi pobrecita interioridad.

Luego que mi padre fué a investigar y que fué encontrado en una esquinita de la urna el otro diez, llegó apesadado queriéndome contentar con una peseta. Recuerdo que la eché entre la cama y la pared y que nunca la busqué, ni él supo tal cosa.

Mucho tiempo sentí odio contra mi padre, hasta que la razón me hizo comprender cuan grande sería su sufrimiento al humillarse a contentarme, él, tan orgulloso de ser honrado trabajador, justo e inflexible en su afán de hacerse hombre.

Cada vez que recuerdo este suceso pienso con amargura en las flores delicadas que destruye la injusticia y como, el oro vulgar, osadamente se cree capaz de hacer olvidar sus consecuencias. Oh! mezquindades de la vida!

IGUABA.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

De San Joaquín

Junio 30.

Fantoches humanos

Los maestros de este lugar, especialmente el Sr. Director don Domingo Caamaño y don Ernesto Ramírez, han contratado con el señor Pedro Freer dos funciones de sus famosos fantoches humanos que tanta fama han conquistado.

Tendrán verificativo estas funciones el Sábado 2 y Domingo 3 del entrante julio, y su producto se invertirá en proveer de ropa a los niños pobres. Ojalá la otra Escuela de Barrantes que tanta asistencia tiene, tomara esta iniciativa, y protegiera a tanto niño pobre como hay. Eso no puede ser, que sólo a unos se proteja, siendo como son todos los niños, futuros ciudadanos e hijos del Cantón de Flores.

Esos bledos!

Señor Jefe Político: la plaza tiene muchos bledos con espinas como agujas, y cuando vienen muchachos de afuera a jugar foot-ball y más si son descalzos, se les clavan sin misericordia. Una limpiecita se impone por el momento.!

Más atención señores de la luz!

La Empresa de Alvarado y Co., nos ha dejado varias noches sin luz. En cambio hay mucha actividad para efectuar el cobro del impuesto. Este cobro no se atrasa ni por todos los chinos. ¡Cuidado se tocan los extremos! Hasta ahora hay extremo de cobrar, ojalá no haya de oscuridad y pagando.

Dos preguntas

¿Qué hay del edificio Escolar del distrito de Barrantes? Cuáles son sus límites con el centro? Otra más: Todavía está durmiendo el puente de Río Segundo, sin que lo despierten las carretas de bocineta? ¡Qué letargo, Dios mío, que desidia! Muévanse los que pueden y deben hacerlo, de lo contrario diremos que hacen vida de la antigua indolencia romana o pagana que es lo mismo.

CORRESPONSAL.

Rogelio Mora Fernández

(ABOGADO Y NOTARIO)

OFICINA EN SAN JOSÉ:
50 VARAS AL SUR
DEL PALACIO DE JUSTICIA.

Usted verá muchos diarios que tienen abundancia de avisos y poquísima lectura. Cree usted que es en éstos donde debe usted anunciarse? Acaso cree que el público los compra por sólo leer avisos? Anúnciese en aquellos de escogida y variada lectura, pues éstos son los buscados por el público. No le importe lo que valga el anuncio; usted siempre saldrá ganancioso.

¿Usted estima su vista?

Esto es indudable

Pero da usted prueba de ello si sus lentes se preparan en el

Gabinete Optico Salas

Teléfono 929 Garantía absoluta en los exámenes Apartado 119

Costa Rica vista por un madrileño

Cuando yo llegué a estas playas, tuve la mala ocurrencia de solamente exclamar: «¡Qué bonita ciudad!» Pero me olvidé de decir, lo que rutinariamente dice todo extranjero que buscando un negocio, desea exprimir el ubre de la vaca que va a ordeñar.

«Esto es un Petit París». Con esta frase el extranjero está en su casa.

Costa Rica vista al desnudo por un observador (siempre que dicho observador quiera ser imparcial) es al igual de una niña bonita que apenas llegada a la edad de ocho años tiene pretensiones de ser una mujer hecha y derecha.

Si a esta misma niña la dedicáis cuatro lisonjas, aun cuando sea por divertirse dada su mimatura, entonces ¡oh! entonces esta niña es inabordable.

Los costarricenses que yo he tratado son muy caballeros, cultos, y muy afectuosos (ignoro si a espaldas mías me desollarán).

Me ha extrañado sobremanera que los josefinos estando tan americanizados denominen a la capital «Petit París» en lugar de «Little New York».

La literatura es una monomanía en Costa Rica; al extremo, que cierto día un individuo, me hablaba de publicar un artículo en cierto diario.

—¿Es usted periodista? le pregunté.

—No señor; soy colchonero, me contestó.

—¡Ah, vamos! Ya se le ve... por la lana...

De ahí el desprestigio del periodismo. ¡No hay derecho caballeros! que en un hermoso soneto en el cual aparecen sedas, encajes y blondas... cabelleras, sobresalga la lana.

Y terminaré diciendo como en S. M. El Chotis.

Que no pue ser, que no pue ser. Ser literato y poner Z al revés.

QUINITO DE IRAZÁBAL

CRONICAS PARLAMENTARIAS

La sesión de ayer

Se abrió la sesión a las 14 h. y 45 minutos.

Leída el acta anterior fue aprobada y firmada.

Se leyó el dictamen de la Comisión de Obras Públicas, absteniéndose de informar acerca del proyecto de ley de una Compañía de California para contratar la explotación de petróleo en terrenos particulares, mientras se da curso a la ley del subsuelo.

La unión aún

Julían Mora, del pueblo de Fildelfia, introduce una comunicación en que aboga por la unión.

Apoyo para un camino

Trejos.—Presenta un proyecto por medio del cual pide se voten 2,500 colones para que se abra un camino entre Tilarán y Valle Quesada.

Mayorga Rivas.—Está de acuerdo con Trejos.

Zeledón.—Hace moción para que se le dispensen los trámites a ese proyecto.

Guerrero.—Dará su voto por la dispensa de trámites.

Se aprobó en primer debate el proyecto.

Pensión

Se leyó el dictamen favorable sobre la pensión de la v. de don Antonio Brenes y se puso a discusión. Fué aprobado en primer debate.

Se puso a discusión el dictamen favorable a pensión de Ricardo Loaiza Monestel, quien durante 22 años sirvió en la administración pública.

Leiva Elías.—Acoge la solicitud de pensión y la defiende. Fué aprobada en primer debate.

Un monumento

Se puso a discusión el dictamen de la Comisión para auxiliar a la Junta Pro-Manuel Gutiérrez para erigirle un monumento.

Presidente.—Por tratarse del autor del Himno Nacional consulta la opinión de la Cámara porque se vote por aclamación.

Díaz Barquero.—Pide que se vote por aclamación.

Fué aprobado en primer debate por aclamación.

Se lee el dictamen de la Comisión encargada del proyecto de Ley del Representante Aguilar para la ejecución de un camino que unas dos distritos del Cantón de Montes de Oro y para la construcción de muelle en Puntarenas.

A discusión, fué aprobado en primer debate.

Se lee el dictamen acerca del proyecto del Diputado Monge para que se declare carretera nacional el trayecto entre la Plaza Viquez y la Cuesta del Tablazo.

A discusión fue aprobado en primer debate.

Entró en primer debate el dictamen sobre la construcción de un edificio escolar en el Paso de la Vaca.

A discusión fué aprobado.

Prórroga de los impuestos de exportación.

Zeledón.—Adversa de una manera enérgica el dictamen y está en contra de la prórroga.

Expone que no obstante las protestas que pudieran venir sobre el particular, él desafía todo, con tal de que sean suprimidos esos impuestos.

Rebate los argumentos de Arias con respecto a la prórroga.

Dice que en un país donde no se puede hacer cumplir a los miembros del Congreso para que sean puntuales a la hora de sesión, no se puede llevar a cabo

ninguna empresa que valga la pena; aunque vaya a producir una catástrofe, él opina porque se supriman los impuestos.

Monje.—Está a favor del dictamen y alega que los cafetaleros no sufren como se dice, grandes crisis; como pruebas presenta las de que un cuñado suyo y un hermano, quienes son dueños de fincas de café y manifiestan que no tienen ninguna dificultad en sus trabajos pues la leña y los plátanos que producen las mismas fincas, tienen alto precio y con el producto de ellos se ayudan a levantar sus cosechas. Que no hay necesidad de suprimir esos impuestos porque el Erario Público quedaría en bancarrota.

Cita muchas opciones de cafetaleros con respecto a que los referidos impuestos sobre el café en nada les afectan, no obstante la baja que ha tenido ese grano. Está, pues, completamente de acuerdo con el dictamen.

Benavides.—Refuta a Monge y dice que él puede con cifras probarle que hay pérdidas considerables en muchas fincas. Y con respeto a la leña y a los plátanos la ganancia que se obtiene es que se los roben algunos necesitados.

No acepta de ninguna manera que se apruebe el dictamen; opina que el Gobierno eche mano de la ley de rentas que está vigente.

Fonseca.—Manifiesta que el café no puede soportar ese impuesto; pide que se rebaje al 1/2 dólar.

Monge.—Defiende su tesis.

Ortiz.—Reclama la opinión de los miembros de la Comisión de Hacienda sobre sus argumentos.

Sancho.—Mirando como estadistas este asunto, cree muy convenientemente que sí deben suprimirse estos impuestos.

La situación de Costa Rica no se puede remediar con suprimir estos gravámenes contra los principales productos del país, sino tomando una medida económica que permita la mayor exportación de todos estos productos; y está de acuerdo en parte con Arias, con respecto a que no se supriman del todo estos impuestos, pues ello traería grandes aprietos al Tesoro; por el hecho de que no se podrían cubrir muchos gastos. El proponía que al suprimirse estos impuestos, fueran reemplazados por uno solo, el de las rentas; como autor o padre de este proyecto, no ha querido más que hacerle un bien al país, suprimiendo los gravámenes que pesan sobre esos artículos; siendo el dictamen de la comisión en contra y juzgando muy acertada su decisión, opina porque se prorroguen un año más esos impuestos sobre el café, y que se rebaje a un dólar el gravamen que tiene este mismo artículo.

Arias.—El diputado Ortiz, en broma, dijo que yo había defendido mi tesis como si fuera el propio Ministro de Hacienda.

Repite la idea de posibilidad de reclamos legales por parte de los sembradores de cacao. Sólo tienen derecho aquellos que sembraron de agosto de 1916 a junio de 1917; pero la ley que amparaba esos reclamos fué derogada posteriormente.

Dice que estos impuestos son de emergencia, pues fueron creados en tiempo de la guerra europea, y que no hay razón para que subsistan cuando ya ha desaparecido la causa que los motivó. Sin embargo, hay que mirar el otro lado de la medalla y tomar en cuenta que suprimir estos im-

Marítimas

Limón, junio 29.—Hoy a las 11 horas ancló procedente de Cristóbal, Canal Zona, con 10 horas de travesía y consignado a H Smith el vapor holandés «Stuyvesant» de 2835 toneladas, Capitán J. C. Metus con 106 tripulantes pasajeros: Guido Von Schreter, Gertrude Finn, Frieda R. Riene e hija, Louise Ch. Kabel, Ernst Hirsch, y Señora; Richard y Zrna Braun, Gustavo A. Walther y Señora. Ludwig Schrocinfurth. Diedrich Drechsel, Carl H. Wiessel, Cipriano Herrera, Esther y Lucia Torres, María L. Carradro, Víctor y Rafael Garrido, Ismael García, y Señora; Ignacio Castrillón, Joaquín Miyares, María, Francisco y Narciso Pagés, Giacomo Laforana, Isabel Laforana, Gertrudis Mary Pedro Donay, Flooy Ling Choy, Rafael Arriaga, Ahraban B Shariff, Mahomed B. Hahomed, Abonaf Moise, René Patci, Jorge Ricaurte, Jorge Cortés, Ana Forero, Alonso, Mario, y Lina Semararo; Mario Esguerra, M. G. Canland, José A. Pachon, Víctor Velez, Bonifacio Ortiz, José E. Vargas, Roberto Parra A., O. L. Helfrich, Joseph W. Hein, René Camolette y Ludwig, F. Warner; carga general, correo 8 sacos; 1 paquete y 2 bultos postales.

Limón, junio 30.—Ayer a las 18 h. zarpó con destino a Cristóbal C. Z., despachado por H. Smith, el vapor holandés «Stuyvesant» de 2635 toneladas; capitán Metuz con 106 tripulantes. Pasajeros: Elvira, Elena, Margarita y Rebeca de Castro, Lucrecia Plazas, Jacob, Louisa y René Robles, Chester y Ruth Farquharson, Enrique y Graciela Pinto, Faustino Morgas, Sofia y Rodolfo Traube, Loise Meyer, Guillermo y Josefina Lacayo, Johann Finger, Gonzalo Núñez, Otto Giebler, José María Arce, Emilio Vellagas, Guillermina Kundermund, Bernard Laoff, Aurora López, Rodolfo Mendiora, Guillermo Haffner, Eugenio Kunz, Carlos Bonday, Edward Schaert, Slegier y O. L. Melfrick. Carga 331 sacos cacao y 4 huacales gallinas, correo 4 paquetes.

—Ayer a las 19 horas zarpó con destino a Bocas del Toro, despachada por Maduro & Sons Sucs., la lancha panameña «Alva» de 12 toneladas; capitán D. Dawins, va vía Cabuita y lleva a remolque un lanchón con carga. Sin pasajeros ni correo.

—Ayer a las 19 h. zarpó con destino a San Andrés, Colombia, despachada por Maduro & Sons Sucs., la balandra inglesa «Elena» de 19 toneladas; capitán Rankin, con 5 tripulantes, sin pasajeros, carga ni correo. El Capitán de Puerto,

G. ACOSTA

PLUMAS DE FUENTE linográficas, japonesas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina, son de inmejorable calidad.

puestos en las actuales circunstancias, sería grave y dolorosa para el Estado. Es preciso, para verificarlo, que se reemplazasen por otros; pues el Gobierno necesita de esos \$ 2,000,000, que producen esos impuestos, para atender a la Administración Pública.

Aconseja que sean suprimidos con tal de crearse otros de una manera fija.

Por tales razones siente que su compañero Sancho haya rehuído aceptar las consideraciones que hizo sobre el asunto.

Acepta que se suprimieran por un plazo determinado los tales impuestos, para que se ponga en vigencia la ley de la renta.

Si la Cámara no acoge su idea tal como es, votará por que se apruebe el dictamen que está en discusión.

Zeledón.—Dos palabras nada más sobre este tópico.

Apoya el modo de pensar de Arias con respecto al impuesto de la renta y tratará de ponerse de acuerdo con él para presentar un proyecto en esa forma.

Arias.—Refuta diciendo que ya fue presentado en forma de proyecto la opinión que ha emitido ahora.

Se levantó la sesión a las 17 horas.

Para anunciarse no debe usted buscar el periódico o diario que le cobre más barato. Es un error suyo; cada cual cobra lo que le dá. Su preocupación debe ser, ante todo, buscar la publicación que circule más.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, \$0.50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

Juegos de misión para oficina y escritorio nuevos, a la mitad de precio. Tienda Alajuelita. 100 varas al Sur de Cesareo García.

Se va usted a casar y necesita amueblar su casa? Quiere usted comprar sus muebles sumamente baratos? Háganos una visita y si nos compra todo lo que necesite, le haremos un descuento muy favorable. CORDERO & Co. Almacén de muebles, frente a la tienda de don Jaime Caranza. Teléfono 859.

Por \$ 8000 vendo 30 manzanas de buen terreno en San Miguel de Naranjo, cultivado de café, caña, maíz, potrero y montaña. Agua permanente. Informará Erlindo Mata en Naranjo o Juan Rafael Mata en la Comandancia de Plaza, San José

ALQUILO a persona responsable, una casa céntrica en \$ 150 mensuales.—LUIS LORÍA.

Gran oportunidad Vendo a tres cuartas al Norte del Mercado, tres magníficos lotes. Construyo casas a pagos. Nicolás Montero. Aranjuez. Teléfono 1646 o Librería Tormó. Vea el anuncio de LA TARDE.

¡fíjese en esto! ¿Desea Ud. un buen refresco, leche agria o dulce, una tasa de café con huevos o sandwiches de varias clases, un buen cantel, cerveza, etc.? Páse a LA ESME-RALDA de Alejandro Sancho, en Grecia, allí será bien atendido, pida también la suscripción a este periódico.

\$ 100 de gratificación a quien me presente en buen estado un prendedor perdido, que aprecio mucho por ser joya de familia. Informes en estas oficinas.

Compro un caballo, entero, de raza, que sirva para cría, aunque no para silla.—Dirigirse a don Alberto García en Alajuela.

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
— MEDICO Y CIRUJANO —
ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA
HORAS DE OFICINA: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades.
Teléfono Núm. 1443 San José, Costa Rica

Carnicería EL CAPRICHO
— DE —
AUGUSTO COLOMBARI
Tengo el gusto de ofrecer a la sociedad josefina lo mejor que se consigue en carnes.
Recibo ganado de las regiones Coliblanco, San Carlos y de los mejores re-pastos.
Especialidad en Roast Beef, carne de ternero y de cerdo cortada al estilo europeo, de venta todos los días; los sábados también hay carne de carnero.
Visite esta carnicería y se convencerá usted de que no admite competencia, tanto por el estricto aseo, como por la excelencia de los artículos.—Atiende también órdenes por teléfono No. 321.
Esquina Suroeste del Mercado

Butcher Shop EL CAPRICHO
— OF —
AUGUSTO COLOMBARI
If you want the best meat go to Colom-bary's Butcher Shop.
There you will always find the most celebrated ROAST BEEF, pork and veal, and mutton every Saturday.
Best cattle from Coliblanco and San Carlos.
Make a visit and you will be pleased at the good service and cleanliness.
Order direct or by phone No. 321.
S. O. corner of the Market

FOTOGRAFIA ROA & JIMENEZ
Retratos en todo estilo. Especialidad en retratos de niños.
Local: 50 varas al Sur de "LA GEISHA"
San José, Costa Rica América Central

¿Cuándo se acabará la candela?

Aviso importante
LA ZAPATERIA GAMEZ
Se trasladó a su nuevo local, situado 75 varas al Norte del Royal Bank
Imprenta y Librería Alsina